

## ÖSTERREICH VERTIEFT KOOPERATION MIT DEN VEREINIGTEN ARABISCHEN EMIRATEN BEI ENERGIE, WIRTSCHAFT UND KLIMASCHUTZ

---

Bereits jetzt trifft die Bundesregierung Vorsorge, um die **Energieversorgung im nächsten Winter 2023/24** zu sichern. Ein wichtiger Bestandteil davon ist die **Diversifizierung der Gasversorgung durch neue Zuliefererländer**.

Die Vereinigten Arabischen Emirate sind ein **strategischer Partner Österreichs** und werden im nächsten Winter mit **LNG-Lieferungen** einen Beitrag zur Versorgungssicherheit leisten, wie zwischen OMV und der emiratischen ADNOC vereinbart wurde. Weiters werden die österreichische und emiratische Regierung in Energiefragen und beim Klimaschutz die **Zusammenarbeit vertiefen**. Dies haben heute Bundeskanzler Karl Nehammer, Finanzminister Magnus Brunner, Klimaschutz- und Energieministerin Leonore Gewessler und OMV CEO Alfred Stern in Abu Dhabi vereinbart.

### Lieferung von LNG an die OMV

Ein Eckpfeiler der Vereinbarung zwischen OMV und ADNOC ist die **Lieferung von einer Terawattstunde LNG aus den Emiraten an die OMV**. Das entspricht in etwa dem **Jahres-Verbrauch von 65.000 Haushalten mit Gasheizung**. Zum Vergleich: Deutschland bekommt mit Jahresanfang 2023 eine vergleichbare Menge LNG, dies wurde beim Besuch von Bundeskanzler Olaf Scholz in den VAE am 25. September vereinbart.

### Zusammenarbeit auf Regierungsebene in Energiefragen und Klimaschutz

Weiters wurde eine **gemeinsame Vereinbarung zwischen der österreichischen Bundesregierung und den VAE** getroffen: Über die Zusammenarbeit in Energiefragen zur Sicherstellung der Energieversorgungssicherheit und beim Klimaschutz. Darin wird festgehalten, dass beide Partner weitere Schritte im Sinne des „Comprehensive Strategic Partnership Agreements“ vom Juli 2021 setzen. Konkret bedeutet das:

- Weiterentwicklungen für die Bereiche **Energiesicherheit, Klimaschutz und Industriekooperation**
- Schaffung der **Strategic Energy Security and Industrial Cooperation (SESIC)** – VAE und Ö entsenden Vertretern mit den Zielen:
  - Förderung von Projekten im Energiebereich und Vernetzung von österreichischen Unternehmen mit VAE Unternehmen.

- Verstärkte Nutzung der Plattformen ABA (*Austrian Business Agency*) und *Make it in the Emirates Campaign*.
- Vorantreiben gegenseitiger Investitionen unter Berücksichtigung möglicher Synergien mit der ÖBAG

**Bundeskanzler Karl Nehammer sagt:** *„Für den kommenden Winter haben wir unsere Hausaufgaben gemacht, unsere Speicher sind fast voll. Jetzt geht es um Versorgungssicherheit für das nächste Jahr. Das heutige hochrangige Treffen in Abu Dhabi ist ein weiterer Meilenstein in der langjährigen strategischen Zusammenarbeit zwischen den Vereinigten Arabischen Emiraten und Österreich. Die VAE sind ein wichtiger strategischer Partner für uns und helfen uns, unsere Energiesicherheit zu gewährleisten. Unsere heutigen Gespräche gingen weit über die Lieferung von LNG für Österreichs Energieversorgung hinaus und umfassten auch die wirtschaftliche Zusammenarbeit und den gemeinsamen Kampf gegen den Klimawandel. Ich freue mich, dass wir dies auch in einer gemeinsamen Erklärung festhalten konnten.“*

**Klimaschutzministerin Leonore Gewessler betont:** *„Versorgungssicherheit für unser Land hat oberste Priorität. In den vergangenen Monaten haben wir mit großer Anstrengung die Speicher gefüllt und unsere Gasversorgung auf breitere Beine gestellt. Damit haben wir einen guten Sicherheitspolster für diesen Winter. Heute haben wir die nächsten Schritte gesetzt. Mit der Lieferung von LNG für das Wiederauffüllen der Speicher und mit einer verstärkten Kooperation beim Ausbau der Erneuerbaren Energien. Beides schützt die Unabhängigkeit unserer Energieversorgung.“*

**Finanzminister Magnus Brunner hält fest:** *„Österreich wird mittelfristig immer noch Gas brauchen. Für den kommenden Winter haben wir eine entsprechende Krisenvorsorge getroffen und sehr viel Geld in die Hand gekommen, um die Auswirkungen des Angriffs auf die Ukraine auf Haushalte und Wirtschaft bestmöglich abzufedern. Gleichzeitig wollen wir in Zukunft durch Investitionen in die Transformation unabhängiger und durch neue strategische Partner diversifizierter sein, das stärkt die Versorgungssicherheit, den Wirtschaftsstandort und unsere Position auf den internationalen Finanzmärkten. Bei der Umsetzung unserer Ziele und der Stärkung der strategischen Zusammenarbeit im Bereich der Energiesicherheit und der Industrie kommt der Österreichischen Beteiligungs AG (ÖBAG) eine Schlüsselfunktion zu.“*